

transformando
CASTRO-URDIALES contigo



Pablo Villasante

Alberto Martínez



● Podemos
izquierda unida

TUS DERECHOS

SANIDAD



La salud de los castreños es una preocupación básica para nosotros y, por ello, estará siempre en nuestro foco.

Listas de espera larguísimas, atención telefónica en vez de presencial o citas para el médico de familia casi imposibles de conseguir.

Son problemas generales, pero cuya mejora tenemos el deber de perseguir y reclamar:

- El Centro de Salud de la Barrera necesita una profunda **rehabilitación**.
- Mejorar la oferta de **especialidades en el Centro de Salud de Cotolino**,
- **La recuperación de las urgencias en el Centro de Salud de la Barrera .**
- Una reivindicación que no abandonamos es recuperar el **convenio sanitario con Euskadi** y resolver los problemas de conexión con nuestros hospitales de referencia a través del transporte público.
- Para **cuidar a nuestros mayores**:
 - ⇒ Realizar una revisión de necesidades en la Residencia Municipal para asegurar un servicio óptimo y digno a los residentes.
 - ⇒ Crear una hoja de ruta que incluya un plan de evacuación, garantizar el número mínimo de auxiliares por turno, así como realizar talleres de dinamización y tareas ocupacionales.
- Promover el trabajo conjunto de Protección Civil y Servicios Sociales para formar a nuestros mayores en prevención de riesgos en el hogar con visitas a domicilio para un asesoramiento personalizado y editando una guía, dirigida a toda la familia, para difundirla por nuestros hogares.

EDUCACIÓN

La educación es uno de los pilares de nuestra sociedad y del futuro de nuestra juventud. **Hemos tomado buena nota visitando colegios e institutos** de primera mano, conociéndolos y tratando de mejorar sus condiciones y necesidades.

- Necesitamos redoblar nuestros esfuerzos como institución en el **mantenimiento de los Colegios Públicos, con inversiones de mejora y reforzando la seguridad vial** para garantizar la integridad de los niños y niñas en las entradas y salidas de los centros educativos.

"ES INTOLERABLE ENCONTRAR AULAS CON GOTERAS, PATIOS DESTROZADOS, PAREDES DESCONCHADAS O BAÑOS OXIDADOS".



- Necesitamos poner a funcionar el **Consejo Escolar Municipal** para dar mayor participación a la comunidad educativa y escuchar a la dirección de los centros y las AMPAs, creando un foro útil de intercambio de ideas, necesidades y proyectos.
- **I+D+I y educación:** el Gobierno de Cantabria tiene una deuda con Castro-Urdiales en cuanto a equipamientos públicos de ámbito supramunicipal que se pueden comenzar paliando con la ubicación en nuestra ciudad de una sub-sede de la Universidad de Cantabria donde impartir nuevas titulaciones o estudios de postgrado y/o investigación.
- Reclamaremos una delegación de la **Escuela Oficial de Idiomas** con sede fija para que la juventud y personas adultas sigan preparando su formación profesional para su futuro.

Transformando Castro-Urdiales Contigo

IGUALDAD Y ASUNTOS SOCIALES

Queremos trabajar en un Castro-Urdiales en el que se eduque y se participe en todos los ámbitos de la sociedad en igualdad. Desarrollar la formación entre iguales en los puestos de trabajo, en el asociacionismo, la administración pública y el medioambiente. Para ello, fomentaremos:

- **Evitar desahucios de familias sin alternativa habitacional** e invertir en tener viviendas en propiedad para destinar a casos de emergencia habitacional.
- **Asesoramiento y acompañamiento de mujeres en proceso de divorcio, violencia y acoso** y apoyo a **mujeres migrantes** incluyendo el acceso a la formación para la adaptación lingüística.
- Creación de una Concejalía de Igualdad para **desarrollar un plan de igualdad** que afronte todos los problemas que surjan a las mujeres y colectivo LGTBI+.
- **Adhesión a la red de ciudades 'amigas de la infancia'** comprometiéndonos con el cumplimiento de los derechos de los niños de acuerdo a la Convención sobre los Derechos del Niño.
- **Desarrollo de un área de salud mental** que gestione un proyecto de acompañamiento y ayuda a la reinserción a las personas con problemas de salud mental.

- Creación de un **comedor social**.
- Habilitación de **Puntos Violeta** en las fiestas principales del municipio
- La **adhesión a los protocolos de actuación de Cantabria con los locales de ocio** para que sean libres de violencias machistas.
- La creación de **programas de atención y cuidado a las personas refugiadas** con la colaboración de colectivos de ayuda humanitaria.



NURIA SÁEZ ZALDÍVAR

“El verdadero progreso social no consiste en aumentar la riqueza sino en disminuir la desigualdad”.

TU PUEBLO

TRANSPORTE PÚBLICO

No queremos más gente quedándose tirada en la parada sin poder llegar a la universidad o colgada en Laredo toda la mañana para una consulta de media hora. Ha sido **uno de los ejes de nuestro trabajo y lo seguirá siendo**. Necesitamos que el Castrobús conecte mejor nuestro municipio, con vehículos en buen estado e incluso con frecuencias que cubran horarios de noche los fines de semana y festivos.



- **Mejoras Castrobús:**

- ⇒ Servicio búho todos los festivos y sus vísperas.
- ⇒ Coordinar horarios con salidas de la línea de Bilbao y Santander.
- ⇒ App para el seguimiento de horarios y tiempos de llegada.

- **Mejoras bus Castro-Bilbao:**

- ⇒ Comprar el billete con antelación.
- ⇒ Mejora de las frecuencias a las horas punta.
- ⇒ Incluir parada en Kabiezes para conexión con metro.
- ⇒ Paneles informativos en las paradas.
- ⇒ Vehículos adaptados a personas con movilidad reducida

- **Mejoras bus Castro-Laredo-Santander.**

- ⇒ Reforzar las frecuencias y adelantar la primera.
- ⇒ Mejorar la información sobre el servicio.
- ⇒ Precio más asequible.

URBANISMO



- Castro-Urdiales necesita **una nueva redacción del PGOU** que sustituya al ya caduco de 1996 y marque las líneas de un urbanismo sostenible y ordenado.



- **Puesta en valor de Luchana** y que sea punto de unión entre la Atalaya y la playa de Ostende.

- **Creación de zonas de descanso** para el paseo, ampliando bancos y asientos en puntos de nuestro litoral y nuestras plazas.

- Instalación de **nuevos baños públicos fijos**.

- **Embellimiento de zonas urbanas** como la entrada al Miguel Hernández desde la zona de la Rúa, el callejón detrás del ayuntamiento o el solar entre las calles Belén y Ángel García Basoco; y mejora del impacto visual del entorno urbano con nuevos murales en fachadas ciegas.

- **Recuperación de la zona de la ría de Bra-zomar** (fábrica Ashland) con su correspondiente modificación del PGOU para crear una nueva zona verde.

- Creación de un **Espacio Cívico Cultural** en la zona del matadero en las parcelas abandonadas colindantes al paseo de la playa pertenecientes a las antiguas fábricas.

- Elaboración de un **mapa de puntos negros de seguridad** para las mujeres y posterior refuerzo.

- **Apertura libre** al público de los más de 10.000 m² de los jardines del Castillo Ocharan.

- Proyección de una **nueva zona de baño en el Parque Cotolino**, similar al muelle Don Luis, respetando la zona verde del parque.



Imágenes cedidas por Facundo Guerrero



Transformando Castro-Urdiales Contigo

MOVILIDAD

- Puesta en marcha de un **plan de eliminación de barreras arquitectónicas** para que las calles sean accesibles para las personas con movilidad reducida y discapacitadas.
- **Elaboración de un nuevo Plan de Movilidad Urbana Sostenible** que mejore el tráfico en el centro urbano y las juntas vecinales.
- **Apertura del Túnel de Herreros** que conecte la vía verde de Traslaviña con las vías verdes de Bizkaia.
- **Unión de la vía verde entre Lusa y Santullán** y mejora del firme de la vía verde de Traslaviña.
- Construcción de un **aparcamiento disuasorio y zona de autocaravanas** en las afueras del centro urbano.
- **Mejora de la seguridad vial** en las entradas y salidas de los centros escolares.
- Establecimiento de **puntos de recarga públicos para vehículos eléctricos**.
- **Pasos de cebra mejor iluminados** en horario nocturno (pedanías).



- Finalizar la segunda fase para la apertura del vial de Riomar.
- Completar la acera que va desde el Hostal Vista Alegre hasta el instituto 8 de marzo mejorando la iluminación e instalando papeleras en los tramos en los que actualmente no las hay.

Transformando Castro-Urdiales Contigo

VIVIENDA



- Elaboración y desarrollo de un **Plan Municipal de Vivienda**, que contemple y regule las medidas para evitar la desocupación permanente e injustificada de viviendas, con la idea de **fomentar el acceso a la vivienda desde un alquiler social**.
- **Regulación de los pisos turísticos** existentes en el municipio que restrinja la especulación, impida el encarecimiento del precio de los alquileres y ofrecer a los vecinos y vecinas un mejor descanso.
- Cesión de suelo urbanizable al Gobierno de Cantabria para una **nueva promoción de Viviendas de Protección Oficial (VPO)**.



BEGOÑA YERGA BENÍTEZ

“Nadie debería verse obligado a abandonar durante el verano su vivienda de alquiler para que entren turistas”.

Transformando Castro-Urdiales Contigo

TU TRABAJO

INDUSTRIA

- **Apoyo al emprendimiento para crear empresas** que atraigan inversiones estratégicas favorecidas por la posición geográfica de nuestro municipio, en el límite fronterizo de Cantabria con Euskadi
- Creación de un **Punto de Atención al Emprendedor (PAE)** que facilite las gestiones administrativas, subvenciones y trámites.
- **Reubicar la Agencia de Desarrollo Local** en el casco urbano sacándoles de los actuales barracones para fomentar su atractivo y su eficiencia.
- **Hacer de Vallegón un punto de referencia y sinergias** potenciando la ocupación del Centro de Empresas y a la par trasladar al edificio en frente del mismo la Escuela de Talento Joven.
- En esta misma zona, trataremos de buscar colaboración con el gobierno autonómico para **crear un centro de formación en metalurgia** orientado a la demanda de empresas importantes de la zona como Evobús y en especialidades en auge como la impresión 3D con un **FabLab**.
- **Mediar y facilitar la negociación de convenios específicos con empresas de la zona** para que programen cursos o prácticas relacionadas a su demanda y facilitar el paso desde el proceso formativo al mundo laboral.



Transformando Castro-Urdiales Contigo

SECTOR PRIMARIO



Los productores locales necesitan del apoyo del Ayuntamiento para que sus actividades no cesen. Para ello ejecutaremos diversas acciones como:

- Feria anual de **promoción de producto de proximidad de huerta** (guindilla, patata, tomate, pimiento...).
- Feria de la conserva (anchoa, bonito, verdel...)
- Promoción del sector primario mediante el **desarrollo de una marca distintiva de proximidad y de calidad del producto local**.
- Ayuda a la **creación de cooperativas locales de productores** que haga potenciar la venta de sus productos.
- Refuerzo del papel de la plaza del mercado con la **promoción de eventos de temporada**.

COMERCIO

Apostamos por **apoyar al comercio local vs grandes superficies**: su repercusión en el municipio es tres veces superior que el comercio mayorista y tiene gran impacto en la vida de nuestras calles. Estas son algunas de las iniciativas que proponemos:

- Campañas estacionales de **bonos comercio**.
- Una **Semana del Comercio** donde se pueda sacar género a la calle.



- Campañas de sorteos o regalos por las compras.
- Facilidad para que los compradores puedan aparcar cerca de los comercios.
- **Ayuda a la apertura de nuevos comercios** dándoles facilidades en la tramitación y la presentación de documentos y acceso a información.
- Queremos impulsar en Castro un **Centro Comercial Abierto**. Se trata de agrupar el pequeño comercio bajo una **identidad de marca**, con promociones conjuntas, web de venta online, mapa de los establecimientos y, así, potenciar el comercio local.



CENTRO
COMERCIAL
ABIERTO
DE
CASTRO URDIALES
CIUDAD DE COMPRAS

Transformando Castro-Urdiales Contigo

TURISMO

- **Desestacionalizar el turismo** organizando eventos durante la temporada baja y facilitando el turismo alternativo.
- Fomentar **actividades turísticas vinculadas con el sector primario o artesanía**.
- Promover **nuevas plazas hoteleras** en los espacios destinados en el nuevo plan urbanístico que queremos modificar.
- **Apertura de la Cueva de la Lastrilla** y planificación de visitas a la misma.
- Elaboración de **rutas de patrimonio de la historia minera y megalítica** que sirva de conocimiento de los distintos menhires que existen.
- Creación de una **app Móvil con audio guías** sobre los edificios históricos del municipio.
- **Mejorar la accesibilidad a los edificios históricos** de Castro-Urdiales para facilitar el acceso a personas con movilidad reducida y elaboración de un mapa de accesibilidad.
- **Creación de un par de zonas para auto caravanas y campers** en el municipio para adaptarnos a este tipo de turismo en auge y **que sean sostenibles con nuestro territorio**.
- Fomentar que escultores/as Castreños/as realicen obras para colocarlas en **diferentes lugares de la ciudad**. Se trata de tener un patrimonio cultural en Castro que atraiga turismo todo el año y colocarlas según su temática en diferentes zonas.



Transformando Castro-Urdiales Contigo

TU HUELLA

MEDIO AMBIENTE

- **Protección de la Montaña Oriental Costera.** Impulsar el reconocimiento bajo formas de protección especial y reclamar al Gobierno de Cantabria a que cumpla su promesa de tramitar la inclusión en la **Red Natura 2000**.
- Impulsar un **proyecto de transición a bosques sostenibles** regulando un cambio progresivo del monocultivo de eucalipto a especies autóctonas.
- **Plan de gestión integral de Cerredo** garantizando la sostenibilidad de los aprovechamientos, la preservación, mejora de sus masas y el desarrollo local de sus propietarios.



- Cumplir con la **Directiva Marco del Agua**. Aún hay que actuar en la **eliminación de vertidos a los ríos y la mejora de la red de saneamiento**.
- **Protección de la Peña de Santullán.** Reclamar que se cumpla la ley en materia de recuperación ambiental en las zonas donde la explotación ha finalizado.
- Iniciar la **construcción de la Senda Costera** acogiéndonos al Plan de Caminos del Litoral de Cantabria.
- **Organización de Jornadas de Eficiencia Energética**, así como actividades formativas en Castro que sean referencia en Cantabria.
- Llevar a cabo **instalaciones fotovoltaicas en todos los edificios municipales** con el apoyo de la Escuela de Talento Joven.
- Iniciar el proceso hacia la **Economía Circular** instalando máquinas de 'Reverse Vending'.

Transformando Castro-Urdiales Contigo

- Habilitar en la playa de Ondarreta una zona a la que poder acudir con nuestros perros en cualquier momento del día y del año.



- **Revisión de la Ordenanza Municipal Reguladora de la Tenencia y Protección de los Animales.** Nuestro objetivo es adaptarla al Convenio Europeo de Protección de Animales Domésticos y a la nueva Ley de Bienestar Animal.
- **Conseguir más medios para la policía local para paliar los problemas** asociados a la falta de los mismos (transporte, mal funcionamiento del lector de chips, control de conductas incívicas como la no regida de excrementos, riesgo para la salud como envenenamientos, revisión de animales en situaciones de insalubridad y formación de la policía local en el manejo de animales).
- **Regulación de la pirotecnia.** Creemos que es un buen objetivo conseguir que se limite el uso (salvo Coso Blanco / Nochevieja) apostando por alternativas más respetuosas como fuegos sin ruido o espectáculos de drones.

MONTSE OBREGÓN CRESPO

"Disfrutar de Castro con nuestros amigos peludos es aún complicado, creemos nuevos espacios de convivencia siempre con civismo y responsabilidad".



Transformando Castro-Urdiales Contigo

TU OCIO

FESTEJOS

- Retomar una **comisión de fiestas abierta** y representativa de la sociedad castreña, de carácter abierto, desinteresado y no profesional, con derecho de decisión y con más peso de las asociaciones que de los partidos.
- Los vecinos y vecinas también tienen derecho a que una parte de las actividades se desarrollen en los barrios de **Ostende, Brazomar y Cotolino**.
- Queremos unas **fiestas que conserven y potencien las tradiciones y juegos castreños**, haciendo partícipes a nuestros mayores como transmisores de nuestra cultura popular y ofreciendo productos agroalimentarios y pesqueros de proximidad en las recompensas y premios.
- **Recuperación de Juegos de Mar tradicionales**, incluyéndolos en las actividades de las fiestas estivales y especial refuerzo del juego de la cucaña, impulsando su atractivo con mejores premios e intentando crear un campeonato que trascienda de lo local.

DEPORTE

- Nuestros hijos e hijas deben ser educados en valores de trabajo en equipo, por lo que **aumentaremos el presupuesto que se aporta para apoyar al deporte base**.
- Es muy importante la **reapertura íntegra** lo más rápido posible **del polideportivo de Sámano**, especialmente necesaria su piscina para descongestionar la actual piscina del Peru Zaballa.
- Queremos **crear una pista para deportes de playa** (balonmano, voley, fútbol) en Ostende y que esta sea gestionada desde el Peru Zaballa.
- No nos olvidamos de que hay que **construir nuevas instalaciones** para poder realizar actividades al aire libre como **parkour o calistenia** en zonas más céntricas.
- Queremos promover la **ampliación del polideportivo Pachi Torre** para acoger nuevas instalaciones deportivas con mucha demanda: rocódromo, pádel, tenis, zona multidisciplinaria. En este polideportivo también hay que invertir en el arreglo de las humedades actuales, en el cambio de suelo y sustitución de las máquinas de su gimnasio.



Transformando Castro-Urdiales Contigo

CULTURA

- La **historia de Castro** es uno de los pilares de nuestro pensamiento y, a través de la cultura, **queremos que sea divulgada** enseñando y reforzando algunos de los hechos y actos históricos o tradiciones.
- **Colocación de tótems** y carteles en paredes del municipio con fotos antiguas para **recordar la historia de nuestro municipio**.
- **Impulsaremos un festival de música 'hecho en Castro-Urdiales'** donde podrán participar los artistas castreños (tanto en solitario como en grupo) y de todos los estilos musicales (rap, trap, rock, pop, clásico, popular...).
- Creación de un **servicio de guardería para eventos culturales** facilitando la asistencia de padres y madres a espectáculos y otros eventos.

En materia de **oferta cultural**, una de las premisas que consideramos imprescindible (en acuerdo con distintas asociaciones y personas ligadas a la cultura con las que nos hemos reunido) es que se lleve a cabo la **construcción del teatro municipal**.

- **¿Qué teatro queremos?**: Queremos que el proyecto del teatro municipal ubicado en la parcela colindante del colegio Arturo Díaz se lleve a cabo. Su construcción debe asumir un parking público que sirva para aumentar el número de aparcamientos de la ciudad.
- **¿Por qué queremos este?** Creemos que la parcela es lo suficientemente amplia para construir un teatro con unas condiciones mínimas de backstage para poder mover decorados, una mínima instalación de iluminación y proyector para reproducir películas en cartelera. Nuestro objetivo es atraer obras de teatro 'grandes' y poder acogernos a los ciclos culturales que se impulsan desde el Gobierno de Cantabria y el Festival Internacional de Santander. Queremos convertir Castro-Urdiales en un foco cultural atractivo debido al área de influencia que tenemos en la costa oriental de Cantabria y Bizkaia.
- Este proyecto, además, debe contar con cierto número de locales donde las asociaciones puedan utilizar para llevar a cabo sus ensayos y trasladar tanto la Escuela Municipal de Música (para sacarles del edificio Royal y que los estudiantes puedan estar tranquilos estudiando sin música ambiente), como el Conservatorio de Música a este nuevo recinto ya que, en su ubicación actual, se queda pequeño. También, para poder ofrecer nuevas especialidades de instrumentos musicales.

- Todo esto con un objetivo: **aumentar la oferta cultural y de ocio juvenil +18**. Mientras tanto, apostaremos por reabrir el auditorio de Sámano hasta que haya un teatro en condi-



CRISTINA ROMAÑA MÚGICA

"Necesitamos unas instalaciones a la altura para que las asociaciones culturales y academias no tengamos que irnos fuera a presentar los espectáculos".

Transformando Castro-Urdiales Contigo

OCIO

- Queremos **dotar a Cotolino de un Centro Cívico**, que sea referencia cultural en el barrio, donde se facilite el asociacionismo, el ocio y en el que además podría trasladarse para ampliar su ya escaso espacio el centro juvenil El Camarote.



- Creación de un **huerto urbano comunitario** como forma de ocio activo en una parcela municipal.
- **Buscaremos un lugar para la práctica de la petanca.**
- Habilitar un local municipal para **ocio de las familias con sus peques** de 0 a 3 años.

PATRIMONIO

- **Rehabilitación y adecuación de la Plaza de Toros**, con un refuerzo de su estructura y cubriéndola para convertirla en un pabellón multiusos donde se puedan hacer conciertos, eventos culturales, deportivos, exposiciones...
- **Puesta en valor y fomento del patrimonio histórico**: ruinas termas romanas junto a la casa del mar, el acueducto del Chorrillo o la calzada medieval de La Loma.
- **Impulso del museo de la mar** con un espacio dedicado cerca del Puerto para conocer el oficio de la pesca del municipio y conocer las artes e instrumentos con los que se pesca. Este oficio ha sido muy importante en el siglo XX.
- En el solar de Flavióbriga en la calle Ardigales **nos gustaría poner en valor las ruinas romanas, integrándolas dentro de un edificio que fuera el museo de nuestra ciudad**. En el mismo, además de nuestro pasado romano, tendrían cabida exposiciones sobre nuestro legado minero y prehistórico.
- **Restauración del cargadero de Dícidio y acondicionamiento de sus alrededores** para que sea seguro visitarlo, como parte importante del pasado minero de nuestro municipio.
- **Recuperación del segundo puente de Santa Ana** (tal y como figura en nuestro escudo).



Transformando Castro-Urdiales Contigo

TUS SERVICIOS

CONTRATACIÓN, ADMINISTRACIÓN Y ATENCIÓN AL PÚBLICO.

- Inclusión de **cláusulas sociales en la contratación pública** y lucha contra la morosidad en las contratas y sub-contratas, con especial protección de autónomos y pequeñas empresas.
- **Remunicipalización de los servicios públicos** que permita el ahorro a las arcas por esos servicios de aproximadamente el 50%, que implique mejoras en la calidad del servicio y que incluso, el ahorro de coste sea revertido en otras partidas presupuestarias.
- Promover la **contratación de una banca ética** en la administración municipal incluyendo criterios no estrictamente económicos.
- Creación de una **APP municipal** que centralice la información del ayuntamiento y asuntos de interés.
- Desarrollar en la Web municipal un espacio con **información sobre todas las deducciones de impuestos municipales** (domiciliación, ser pensionista, instalación de placas solares).
- Buscaremos con las entidades bancarias del municipio acuerdos para asegurar **servicios bancarios fáciles para los mayores**.
- Refuerzo de la seguridad cubriendo las **nuevas plazas de policía local y solicitando una comisaría de policía nacional** (más allá de la renovación de los DNIs).



- **Implantación de una tarjeta ciudadana integral** que centralice todas las tarjetas que a día de hoy existen en el municipio y que facilite el acceso a los distintos servicios públicos (castrobús, polideportivo, biblioteca, comercio...).
- Luchar por el **reconocimiento de Castro-Urdiales como municipio en situación excepcional** por entidades supramunicipales para que se reconozca la población real para la concesión de subvenciones e ingresos y no por número de empadronados.
- **Auditoría de la totalidad de los bienes inmatriculados por la Iglesia en Castro-Urdiales** para que pasen a formar parte del dominio municipal.
- **Instalación de nuevas cámaras de videovigilancia** como medida disuasoria en puntos peligrosos o para evitar conductas incívicas.



ALFREDO VILLORIA EGUREN

"Debemos potenciar la información, servicios y trámites desde una nueva app municipal o desde la web y reforzando la atención presencial".

Transformando Castro-Urdiales Contigo

PARTICIPACIÓN Y TRANSPARENCIA

Necesitamos dotar a Castro-Urdiales de medios para que **vecinas y vecinos puedan participar más de cerca de las decisiones de la administración**. No con palabras vacías, sino con medidas que regulen verdaderamente la participación incluyendo mecanismos para conseguirlo. **Recibir feedback sobre los proyectos, decisiones o actividades.** Pensamos que esta medida será de ayuda para no cometer recurrentes errores y mejorar. Además, **dejando participar a la ciudadanía en los procesos de toma de decisiones**, aplicando cambios o propuestas realizados por miembros de la misma y escuchándola, el grado de cercanía y satisfacción será más elevado.

Participación Ciudadana



- **Presupuestos participativos**, introduciendo en los presupuestos municipales una partida de 200.000 euros anuales para proyectos presentados y votados por vosotros.
- **Iniciativa Municipal Popular**: establecer un reglamento que determine también el número de recogida de firmas para el desarrollo de un determinado proyecto o una determinada acción, que sea votada por toda la corporación municipal y obligue al gobierno municipal llevar a cabo esa iniciativa.

- **Regular las consultas ciudadanas** para hacer un referéndum en aquellos asuntos de competencia municipal que sean de especial relevancia para los intereses vecinales.
- En el portal de transparencia, **el equipo que forme gobierno debe comprometerse a publicar su programa de gobierno** para revisar el grado de ejecución de sus políticas con un indicador fácil de encontrar.
- **Publicación presupuesto completo y actualizado.** La información presupuestaria ha de ser abierta y accesible. Se trata de una iniciativa de transparencia realizada con el apoyo técnico de la Fundación Civio para ayudar a que cualquier ciudadano y ciudadana pueda consultar de forma visual, sencilla y transparente cómo se distribuyen los presupuestos municipales, de dónde proceden los ingresos del consistorio, cuáles son las políticas de gasto y a qué se destina cada euro de la corporación. Un proyecto innovador para acercar mejor la gestión municipal a la ciudadanía.



Transformando Castro-Urdiales Contigo

TUS JUNTAS VECINALES

Las Juntas Vecinales son una parte fundamental de Castro-Urdiales, pero el acceso a sus servicios dista mucho de lo que nosotros consideramos básico y esencial. El Ayuntamiento, como institución más cercana para la vecindad, tiene que facilitar y garantizar servicios y, por tanto, debe:

- Subvencionar un servicio de **cajero itinerante** en aquellas Juntas Vecinales que no disponen de ninguno.



- Hacer una **mejora y seguimiento de la limpieza viaria**, así como colocación de papeleras, contenedores de orgánicos y reciclaje de plásticos, vidrio y que haya por lo menos uno de ropa, pilas y de aceite usado y creación, al menos de un aseo público.
- Concretar junto con las JJVV los desperfectos existentes para crear de un plan de actuación.
- Dotar a las JJVV de pequeños centros cívicos para fomentar actividades culturales y de ocio.
- Reparación de desperfectos en pistas deportivas (suelo, porterías, canastas, vallado...).

Transformando Castro-Urdiales Contigo

- **Mejorar la seguridad vial**, señalización e iluminación, especialmente en los tramos de la N-634 y la CA-250.
- **Mejora y ampliación de la señal TDT, fibra y cobertura móvil**, así como aumentar la red WIFI pública.
- **Recuperar y habilitar los antiguos caminos vecinales en rutas verdes** y también el mantenimiento de los existentes.
- Mejorar la señalización y conservación del Camino de Santiago.
- Pintado, delimitación y control de las zonas de aparcamiento en las pedanías costeras.
- Impulsar las obras de saneamiento y abastecimiento de agua pendientes para garantizar la conexión de la red de todos nuestros vecinos/as.



MÓNICA GONZÁLEZ FERNÁNDEZ

“Echamos en falta información a los vecinos sobre lo que afecta a nuestras pedanías así como la participación de los vecinos en nuestras decisiones”.

Transformando Castro-Urdiales Contigo